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Rapport moral du Président pour la saison 2024-2025 

Préambule : avant de commencer l’AG, merci de venir signer la feuille de présence, et 
signaler si vous avez procuration(s) d’autre(s) licencié(s). 

Bonsoir, 

Merci à vous d’être présents ce soir pour cette Assemblée Générale, merci aux licenciés, 
merci aux parents de licenciés : votre présence est le symbole de votre implication dans 
la vie de notre club. L’Assemblée Générale annuelle est un temps fort et essentiel de la 
vie d’une association, l’occasion de faire le point sur l’année écoulée, de renouveler le 
Comité Directeur, et de lancer des projets pour l’avenir. 

Merci également à nos partenaires, qu’ils soient présents ce soir, ou se soient 
excusés (certains ont des emplois du temps bien remplis, et nous comprenons qu’il leur 
est difficile de répondre à toutes les sollicitations). Je vais les citer ce soir, car sans eux, 
le fonctionnement du club serait beaucoup plus complexe. Nous savons pouvoir 
collaborer en bonne intelligence avec eux : la Mairie de Bretteville-sur-Odon, le 
Département du Calvados, la région Normandie, le Comité Départemental d’Athlétisme, 
la Ligue régionale d’Athlétisme, l’entreprise Potier-Sotrim Immobilier, le garage Hélaine et 
le maître d’œuvre Cré-Habitat. 

Un club, c’est avant tout un ensemble de licenciés, 167 en cette fin de saison, c’est un 
nouveau record, c’est 60 de plus qu’en 2022 ! 91 licenciées et 76 licenciés : 21 EA, 18 
PO, 8 BE, 6 MI, 6 CA, 4 JU, 2 ES, 16 SE et 86 MA. Nous avons un « grand » creux : les 
années Collège, où beaucoup de jeunes quittent le club, suivent des camarades vers 
d’autres activités… Ce creux existe au niveau départemental, régional ou national : 
parfois certains reviennent plus tard à leurs premières amours… Même si c’est un fait, il 
ne faut pas rester les bras ballants pour autant : il va falloir relancer notre communication 
auprès des écoles voisines, d’où notre présence à la kermesse de l’école demain après-
midi, ou la tenue d’une animation à l’école de Carpiquet les années passées, ou encore 
la proposition d’une animation type Kids’cross aux écoles de Tilly-sur-Seulles où se 
déroule notre cross (problèmes cette année : neige puis canicule = 2 annulations). Il y a 
en revanche plus de masters que les années passées, cela peut s’expliquer notamment 
par des propositions récentes d’activités plus destinées à un public « adulte » : Athlé loisir 
et santé, marche nordique, marche athlétique. Mais aussi par une dynamique 
« nationale » de recherche de sport en extérieur, depuis le Covid, et aussi peut-être un 
effet JO, difficilement mesurable... À nous, maintenant, d’écouter nos athlètes, de 
continuer à bien les accueillir, à bien les conseiller et les encadrer, pour espérer les garder 
parmi nous et être capable d’en attirer d’autres dans de bonnes conditions. 

Nos effectifs en hausse régulière ces dernières saisons, la participation toujours plus 
importante d’athlètes à diverses compétitions, et de belles performances de la part de 
certains (qui seront développées sans doute dans les comptes-rendus des entraîneurs), 
nous permettent de nous situer aujourd’hui à la 6ème place des clubs calvadosiens (6ème 
sur 20). Nous avons confirmé des labels fédéraux cette année, BRONZE pour l’éducation 
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athlétique (les jeunes), le running et le stade, et obtenu un label OR pour forme et santé. 
Au vu de la dynamique au sein des groupes jeunes cette année, il est fort possible que 
nous puissions obtenir un 2ème label OR la saison prochaine ! 

La vie du club est rythmée par les entraînements, les compétitions des uns et des autres ; 
mais aussi par l’organisation d’évènements au cours desquels nous accueillons des 
athlètes de l’agglomération caennaise, de l’ensemble du département du Calvados, et 
parfois même un peu au-delà. Cette saison, nous avons organisé les évènements 
suivants : 

• Foulées de l’Odon le 29 septembre 2024 

• Cross de l’Odon le 24 novembre 2024, support des championnats du Calvados de 
Cross court Hommes et Femmes 

• Un triathlon pour les PO et BE, le 30 avril 2025 

• Notre Kid Athlé « Les Olympiades », pour les EA et PO, le 24 mai 2025. 

De belles fêtes de l’athlétisme, de grands moments de partage et de convivialité où nous 
avons pu compter sur de nombreux bénévoles pour la préparation et l’organisation : 
GRAND MERCI À EUX ! GRAND MERCI À VOUS ! Sans bénévoles, rien de cela ne serait 
possible !  

Les dates sont d’ores et déjà bloquées pour la saison à venir, pour nos compétitions, 
comme pour des moments de rendez-vous : Forums des associations, journées fédérales 
de rentrée… Toutes ces dates vous seront prochainement communiquées, sur notre site, 
sur nos réseaux. 

Nous espérons tous vous revoir pour la saison prochaine. Nous rappelons aux adultes 
que, comme ces dernières années, nous proposons des séances pour le groupe running 
tout au long de l’été. Pour les inscriptions, les renouvellements des licences sont déjà 
possibles, avec la pré-saisie proposée par la FFA (la nouvelle licence étant validée le 1er 
septembre). Nous mettrons en place un accueil pour recevoir vos dossiers d’inscription 
tout au long du mois de septembre, les samedis matin. Nous étudions la possibilité de 
mettre en place dès cette rentrée des moyens de paiement plus simples : par carte, et/ou 
en ligne. C’est en cours de réalisation. 

La saison à venir sera une année de transition et une année de transmission : Notre club 
évolue, s’adapte aux demandes nouvelles des licenciés, propose des nouvelles activités, 
espère pouvoir proposer de nouvelles installations (comme une cage de lancers) pour 
conserver ses licenciés et espérer en attirer de nouveaux : c’est une transformation 
permanente qui demande beaucoup de ressources et d’énergie, à nos entraîneurs, à nos 
salariés, et à nos bénévoles. Certains partent, d’autres arrivent, c’est la vie, c’est normal, 
le club doit s’adapter…  

Au sein du Comité Directeur, pour diverses raisons, Nathalie notre trésorière, Héléna notre 
secrétaire et Éric et Laurent les complices et partenaires à l’organisation des courses, ont 
souhaité mettre fin à leurs fonctions, ont essayé de motiver les uns et les autres pour leur 
confier leurs missions, pour les remplacer. Cela passe par des échanges, par une 
transmission des compétences et des savoirs. De nombreuses associations, de 
nombreux bénévoles ont de la difficulté aujourd’hui à trouver de nouvelles personnes pour 



les aider et/ou les remplacer dans leurs fonctions, et c’est un phénomène qui touche toute 
la société aujourd’hui, pas que notre « petit » club d’athlétisme de Bretteville-sur-Odon. 
Plus nous serons nombreuses et nombreux à venir participer régulièrement à la vie du 
club, à des commissions de travail, aux événements organisés par le club, à participer à 
la gestion du club, plus ce sera simple pour chacun d’entre-nous. N’hésitez pas à nous 
rejoindre, à vous informer sur le fonctionnement du club, c’est ainsi que l’équipe se 
renouvellera petit à petit avec l’impact le plus minime possible pour le club et pour les 
licenciés. 

Grands MERCIS à Nathalie, à Héléna, à Éric et à Laurent pour le temps donné au service 
des autres, au service du club !  

C’est un MERCI tout particulier que je veux adresser à Héléna et Nathalie, avec lesquelles 
nous avons formé un Bureau du club solide ces 4 dernières années, malgré nos 
fonctionnements et nos caractères différents, j’ai pu compter sur elles, m’appuyer sur elles 
à de multiples occasions, et un remerciement tout particulier à Héléna, avec qui nous 
avons formé un duo très complémentaire et complice, jusqu’à ces derniers mois... 

MERCI les filles ! 

L’équipe est en plein renouvellement : moi-même, je l’ai déjà annoncé à plusieurs 
reprises, après 5 années en tant que Secrétaire, puis 5 années en tant que Président (si 
vous acceptez de me réélire ce soir), je passerai la main à la fin de la saison prochaine. 
J’espère que d’ici là, au sein du nouveau Comité Directeur que nous élirons tout à l’heure, 
ou avec d’autres personnes intéressées mais qui n’osent pas encore franchir le pas, une 
nouvelle équipe se formera, se présentera et reprendra le flambeau : je serai évidemment 
présent à leurs côtés à la rentrée 2026, si besoin... 

Merci encore pour votre présence, merci pour votre écoute. Nous pouvons échanger sur 
ce rapport moral, si vous avez des questions, avant de passer au vote, pour l’approuver 
ou le rejeter. 

Viendront ensuite le bilan financier et le budget prévisionnel présentés notre trésorière, 
puis le bilan sportif présenté par nos entraîneurs… 

Des questions ? 

 

Rapport Moral présenté par Michaël Colin,  

Président du club. 

 


